

Chronik für den Monat Januar 1957

Autor(en): **Hunger, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur**

Band (Jahr): - **(1957)**

Heft 6-7

PDF erstellt am: **29.05.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-397797>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

nische Häupter und Hauptleute (1659/60) gelegt⁶¹, als Prätigauer Aufständische eine Regierungsreform verlangten. Ihnen schlossen sich andere Gemeinden und Partikuläre an, die verschiedene Häupter und reiche Herren bedrängten, um von ihnen, nach dem Beispiel der Prätigauer zur Zeit des Strafgerichtes, Geld herauszuholen. Diese Umtriebe ließen erst nach der oben erwähnten Absage an Frankreich im Frühjahr 1662 allmählich nach.⁶²

⁶¹ Zum Strafgericht 1659/60 siehe: M. Valèr, die Bestrafung von Staatsvergehen in der Republik der Drei Bünde. Chur 1904, S. 212–258 und Alex. Pfister, Partidas e combats ella Ligia Grischa, Separat dellas Annalas d. Soc. Ret. 40, S. 34–36.

⁶² BAB Venedig, Bd. 71, S. 26, 30, 51, 69 ff, 141, 146, 170.

Chronik für den Monat Januar 1957

Von A. Hunger, Chur

1. Mit Jahresanfang hat Regierungsrat Dr. E. Tenchio das Präsidium des Kleinen Rates übernommen, während Regierungsrat Dr. A. Cahannes das Vizepräsidium übertragen wurde.
3. Die Gemeinde Untervaz hat dem Konsortium Bündner Zementfabrik einen größeren Landkomplex zur Errichtung einer Zementfabrik verkauft.
7. In der Nacht auf den 7. Januar brannte in Maladers das aus Holzwerk gebaute Schulhaus bis auf den Grund nieder.
9. Der New Yorker Berichterstatter von Radio Beromünster, Dr. Heiner Gautschi, sprach in Chur über das aktuelle Thema: «Amerika sieht die Dinge anders . . .».
10. Einen Vortrag über «Holz als chemisches Rohmaterial» hielt in der Bündner Volkshochschule Prof. Dr. Emile Cherbuliez aus Genf.
18. Oberingenieur P. Bucherbacher sprach im Bündner Ingenieur- und Architektenverein über «Der heutige Stand der Atomtechnik».

19. In Thusis wurde die Wanderausstellung «50 Jahre Postcheckdienst in der Schweiz» gezeigt.
21. Die Bürgerversammlung der Gemeinde Trun verlieh Nationalratspräsident Dr. Joseph Condrau, Disentis, das Ehrenbürgerrecht. Die Ehrung erfolgte auch im Hinblick auf die großen Verdienste Nationalrats Condrau um die Erhaltung der romanischen Sprache und für die Förderung der romanischen Kultur.
Unter dem Vorsitz von Regierungspräsident Dr. Tenchio fand in Chur eine Konferenz zur Förderung der kunstgewerblichen und industriellen Heimarbeit statt.
22. Die Bündner Volkshochschule Chur, veranstaltete einen Kurs unter der Leitung von Dr. Christoph Simonett, Zillis, über «Die Kunst in Graubünden, vom frühen Mittelalter bis zur Gotik».
In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft sprach Prof. Dr. M. Szadowsky über «Altfriesische Rechtssprache».
In der vergangenen Nacht wurde in unserer Gegend zwischen 23.45 Uhr und 24.05 Uhr ein Nordlicht beobachtet, wobei der Himmel blutrot gefärbt war.
23. In der naturforschenden Gesellschaft sprach Julius Peter, Chur, in einem Lichtbildervortrag über: «Streifzüge durch unsere heimischen Wälder».
26. In Davos wurde am 26. und 27. Januar die internationale Schlittelmeisterschaft ausgetragen.
27. Die Stimmberechtigten der Gemeinde Grüşch beschlossen die Verlängerung der Schuldauer von 26 auf 32 Wochen.
28. In der Nacht auf den 28. Januar brach im Dachstock des Churer Rathauses Feuer aus, wobei der Dachstock des Mitteltraktes völlig ausbrannte.
29. In der Historisch-antiquarischen Gesellschaft sprach Dr. Christian Bener über «Bilder aus alt Chur».

Chronik für den Monat Februar 1957

von A. Hunger, Chur

1. In der Lehranstalt Schiers sprach vor den Schülern der oberen Klassen, im Sinne der Berufsberatung, Dr. Pieth, Direktor der Ciba, Basel, über das Studium der Chemie.
2. Dr. phil Sebastian Jenal verschied in Bern in seinem 42. Lebensjahr.